

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

DESCRIPCIÓN: Provincias: trimestre, 5 pts.—Extranjero: trimestre, 10 pts.
Número suelto, CINCO céntimos.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
TELÉFONO 8.402 CALLE DEL PEZ, 15, 2.ª dcha. APARTADO 937

PRECIOS: Cuarta plana, 30 cént. Lunes; tercera plana: Noticias, 9 cént.
Reclamos, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

Fracaso... Tontería...

Los enemigos de la clase trabajadora, y aun algunos que no lo eran, dijeron que la huelga general de agosto había sido un fracaso.

Así se expresaron también correligionarios nuestros, aunque no muchos, juzgando aquel importantísimo movimiento.

El regionalista Cambó, precipitándose a dar opinión sobre él, dijo que era una tontería.

Observaron mal, muy mal, los primeros, y procedió el segundo con suma ligereza.

De no ser así, ni los unos hubieran hablado de fracaso, ni el otro habría tachado aquella huelga de tontería.

Quien se hubiese fijado bien—y para juzgar acertadamente hay que hacerlo así—en aquel movimiento, lo mismo en lo que lo originaba que en su amplio alcance y en la abnegada forma de llevarlo a cabo los trabajadores, como igualmente en el estado de penuria y disgusto en que se encontraba el país; quien se hubiese fijado bien—decimos—en todo eso no habría dado ninguno de aquellos dos fallos.

¡Fracaso!... ¡Tontería!... Bien pronto los hechos, con su irresistible fuerza, vinieron a patentizar que la huelga de agosto era una gran jornada.

El primero de ellos fué el Consejo de guerra en que se juzgó a los individuos del Comité y a varios compañeros más. Allí, por la obra plausible de todos los defensores, y, principalmente, por la de D. Julio Mangada, quedaron deshechos los embustes y calumnias que se habían lanzado contra la huelga y contra sus honrados directores, descubierta la falacia del Gobierno y puestas de relieve la razón y la grandeza del movimiento.

Fué el segundo la enorme condena impuesta a todos aquellos compañeros y el traslado a la Cárcel Celular de los que estaban en las Prisiones militares. Esto hizo que las manifestaciones de simpatía, de cariño y de adhesión al Comité de huelga fuesen constantes y numerosas, tanto por parte de correligionarios y obreros de todos los oficios como por catrines, estudiantes e individuos de todas las clases sociales.

El tercer hecho lo constituyó la conducción del citado Comité al penal de Cartagena. Entonces la explosión de cariño y de solidaridad hacia aquellos honrados presidiarios fué formidable en toda España, tan formidable, que, desde aquel momento, resultó precisa en plazo breve la amnistía para cuantos han sido condenados o lo sean por los sucesos de agosto.

El cuarto hecho, que acredita que la huelga general última no fracasó ni fué una tontería, lo constituyen las elecciones municipales verificadas hace dos días. ¿A qué se debe la pujanza que en ellas han mostrado las izquierdas, lo mismo en la capital de España que en todo el país? ¿A qué la unión, el entusiasmo y el robustecimiento de sus fuerzas? Únicamente a la huelga de agosto.

Ella ha aproximado más de lo que antes estaban a los elementos de la izquierda; ella ha enardecido a todos; ella les ha dado el coraje que les ha hecho derrotar a las huestes monárquicas.

Sin aquel glorioso movimiento no hubiera sido posible alcanzar en las urnas la brillante victoria que acabamos de obtener, y que ha llevado el pánico a las filas de nuestros enemigos.

¡Fracaso!... ¡Tontería!... No; triunfo es lo que significa la huelga general. Y si es verdad que no se consiguió con ella abatir el régimen, lo es también que la herida que ha causado a éste es mortal.

Pablo IGLESIAS

Lo que gastamos en Marruecos

La Gaceta ha publicado el resumen de los pagos realizados por el Tesoro en septiembre último, con cargo a la sección décimasegunda del Presupuesto, «Acción en Marruecos». Se gastaron en total, 6.130.659 pesetas, de las cuales, 125.167 pertenecen a ejercicios cerrados, y el resto al vigente. Sumados esos gastos a los de meses anteriores, resulta, para los nueve primeros del año, 78,3 millones de pesetas, frente a 113,8 millones de igual período de 1916, distribuidos en la forma siguiente:

Ministerio de Estado, 6.886.559 pesetas en el año 1916 y 810.724 en éste.
Idem de la Guerra, 103.302.106 y pesetas 73.679.043.
Marina, 1.249.970 y 1.300.617.
Gobernación, 573.522 y 491.439.
Fomento, 1.889.274 en 1916 y 2.033.161 en el año 1917.
Hay que hacer constar, para que nadie se haga ilusiones, que han sido desglosadas del presupuesto de Marruecos partidas importantes, por lo que estas cifras no reflejan la realidad.
El Sr. Ventosa haría una obra de sinceridad—a la que tan adictos declaman ser antes los regionalistas—diciendo al país qué es lo que se gasta en Marruecos.

¡Oh, qué gran "País"!

Los periódicos mauristas recogen con fruición elogios de El País para la conducta de los candidatos de D. Antonio en determinados distritos.

En distritos donde, precisamente, el dinero maurista corrió a raudales, comprando votos y corrompiendo conciencias ¡en el Hospital! ¡En Chamberí!

Bueno es ser bondadoso y tener amigos hasta en los infiernos; pero no tanto, no tanto... Y conste que nosotros somos de los amigos del bondadoso País, y de los amigos de los amigos leales.

NUEVAS FUERZAS SOCIALISTAS

BLIMEA.—Vencidos algunos obstáculos, ha quedado constituida la Agrupación Socialista, a la que se ha dado el título de «La Lucha Social».

En su primera asamblea acordaron saludar al compañero Pablo Iglesias, a los compañeros Anguiano, Besteiro, Caballero y Sabarbit y a todos los presos por la represión de agosto.

Se nombró presidente y secretario, respectivamente, a los compañeros Luis Menéndez y Gumersindo Blanco.

SUSCRIPCIÓN NACIONAL

A FAVOR de las víctimas de la crueldad conservadora

Suma anterior	Pesetas
Madrid. — Manuel Rabaza, 2; Modesta Vázquez, 2; Reyes Cruz, 1; Celestina Escribano, 1; Benito, Tirado, Doroteo, Dionisio, Mari, Luis, Fidel y Agustín, 3; J. Aguado, 1; Imprenta de El Imparcial (tercera lista); Valero, 0,50; Mayquez, 0,25; Ros, 1; Gala, 1; Ramírez, 0,25; Minguijón, 0,25; E. de Castro, 0,25; A. Espada, 0,25; Salido, 0,25; Villanueva, 0,25; B. Cid, 0,25; Alcubilla, 0,25; Escalona, 0,25; Merino, 0,25; G. Bruno, 0,25; F. Avalos, 0,25; Morillas, 0,25; Rosell (M.), 0,25; Gregorio, 0,25; F. Recuerdo, 0,25; J. M. Bruno, 0,25; Uno, 0,25; M. Alonso, 0,25; Otro, 0,25; F. López, 0,50; J. Cernadas, 0,50; M. Martín, 0,25.	2.007,15
Suma total hasta hoy...	2.026,15

Esta suscripción está a cargo de los Comités nacionales del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores.

Sigue hablando Cambó

Declaraciones comentadas.

BARCELONA, 12.—Se comentan mucho las afirmaciones que el Sr. Cambó hizo el sábado en un mitin electoral. Hay quien cree que el Sr. Cambó las rectificará, procurando al menos envolverlas en el equívoco, ya que la desnudez con que se dan a la publicidad ha de levantar muchos aspavientos.

El Sr. Cambó dijo: «Es intolerable que el ejercicio de los derechos individuales esté en manos de políticos inútiles. Es posible que, una vez hechas las reformas, haya un choque entre el rey y el Parlamento. El rey tiene todo el poder en la Constitución española. Si se coloca contra el Parlamento, éste no maneja pero sí que podrá imponerse el pueblo por medio de su voto. Han de triunfar estos ideales democráticos. Si no se dejan proclamar, sea por quien sea, habrá revolución, que sólo se podrá ahogar por la violencia o el escarmiento. Si se precisa la revolución, se hará, y si no podrá ser en la calle, se hará frente al Poder. Yo no puedo decir sino que hay un ideal revolucionario, y que los hombres tienen el derecho y el deber de ser revolucionarios.»

Ahora—añadió—es preciso no olvidar que el pleito de la reforma constitucional no podrá resolverse sin dar satisfacción a Cataluña y demás personalidades colectivas de España que sienten el deseo de regirse por sí mismas. No puede darse que desee la autonomía de Cataluña. Mientras a nosotros no se nos reconozca el derecho a regirnos, España estará pendiente de una guerra civil. Nosotros no pedimos al Gobierno, que nos gobierne mejor o peor; queremos gobernarlos nosotros mismos, sin tener que dar cuenta a nadie de si lo hacemos bien o mal. Hemos de procurar que, al llegar la liquidación de la guerra europea, no tengamos pleito alguno interior de orden constitucional.—J. C.

Las pasadas elecciones

Las actas de Buenavista y Latina.

Es seguro el triunfo del abogado republicano D. Pedro Rico. Lo atestiguan las certificaciones expedidas el domingo, y así quedará plenamente demostrado en el momento del escrutinio.

El intento de la falsificación de alguna de las actas por los electores de Romanones para sacar a su hijo, el marqués de Villabragima, triunfante por el distrito de Buenavista, ya que no lo ha sido en las urnas, en donde ha sido derrotado, ha producido enorme indignación.

No es posible que se consumen el atropello y la burla; pero el intento sólo ha de ser castigado debidamente.

Además, el marqués de Villabragima no tiene capacidad legal para entrar en posesión del cargo, por tener sólo veinticuatro años de edad.

«Parece probado que el candidato reformista por La Latina ha triunfado sobre el monárquico por un voto. ¿Le despojarán también del acta?»

EN PROVINCIAS

AVILA.—Republicanos y socialistas han alcanzado un brillante éxito, sacando triunfantes a sus tres candidatos: dos republicanos, el catédrico Sr. Herrero Bahillo y D. Melchor Melero, y un socialista, nuestro querido compañero Licinio Avila, dentista.

SAN VICENTE DE ALCANTARA.—Triunfo completo de las candidaturas republicana y socialista.

De diez puestos vacantes, siete nuestros, a pesar de la presencia del diputado Sr. Pacheco, del delegado del gobernador y de la guardia civil concentrada.

¡Júbilo inmenso en el pueblo por la muerte política del cacique, que amenaza procesar a los concejales triunfantes antes de [primero de enero].

Daremos detalles.

TALavera DE LA REINA.—De seis candidatos presentados por las izquierdas, triunfaron un socialista, un republicano y un reformista.

RONDA.—La Juventud republicana presentó la candidatura del Comité de huelga, recomendándola en un valiente manifiesto, del cual son estas palabras, que recogemos con gratitud: «Votando a Julián Besteiro Fernández se vota por la intelectualidad que ansía la regeneración de la patria. Votando a Daniel Anguiano Mangado se vota por la lealtad e inteligencia puestas al servicio de la causa de los proletarios. Votando a Francisco Largo Caballero se vota por la honradez de los defensores del pueblo. Votando a Andrés Sabarbit Colomer se vota por la juventud culta, abnegada y entusiasta que se sacrifica por el bien de la Humanidad.»

SAN MARTÍN DEL REY AURELIO.—Triunfo completo de la coalición de izquierdas. La elección, tranquila. La reacción ha quedado aplastada.—Villa.

FUERO NUEVO DEL TERRIBLE.—Os felicitamos por el triunfo. Aquí ha triunfado la candidatura republicana socialista.—F. Rayego.

MANZANARES.—En el primer distrito se eligieron, por el artículo 29, dos conservadores, dos republicanos, un liberal y un socialista, el compañero L. María. En el segundo distrito se electo la elección, triunfando un socialista, el compañero Cayetano López, por 183 votos; un republicano, por 170, y un liberal, por 171.—C.

MORA (Toledo).—La lucha electoral en este pueblo ha sido un éxito completo, pues han triunfado los seis candidatos de las izquierdas.

SORIA, 12.—La Federación de obreros felicita a los camaradas de Madrid, como así a las izquierdas, por el comportamiento de la lucha electoral, sacando triunfantes a los cuatro hombres honrados presos en Cartagena, dándole solemne mentís, que puede servir de lección, a los sociólogos burgueses. Ezequiel Chamorro.

La Cierva es el hombre de 1909. Está impuesto por el militarismo y la autocracia. Odiar a La Cierva es amar la libertad y el bien de España. ¡La Cierva, no, no, no!

La conducta del Gobierno datista

PAMPLONA.—El 15 de agosto fueron presos los compañeros Ceferino Iseo e Isidora Morte, matrimonio. Se les dijo al declarar que se les prendía por haberse encontrado en su casa varios folletos socialistas y los retratos de Carlos Marx y Liebknecht. Esto dió lugar a que se les acusara de excitación a la rebelión. Ceferino Iseo ha estado preso cuarenta y cuatro días; su esposa lleva ya ochenta y cuatro. Al prendérselos, quedaron abandonados seis hijos, a los que los compañeros estuvieron atendiendo. En la cárcel continúan el compañero Cerdonio y siete ferroviarios. ¿Cuándo se van a remediar tantas injusticias?—C.

PALENCIA.—Entre las desdichas ocasionadas por la feroz conducta del Gobierno, uno de los más tristes episodios ha sido el ocurrido a nuestro compañero Mariano García.

El día 23 de agosto se le detuvo. El 30 cayó enferma de viruelas su esposa. Sólo estaba en la casa, para cuidarla, una niña de catorce años. El 8 de septiembre murió la infeliz mujer. Este compañero, que era tesorero de la Sección de Palencia de la Unión ferroviaria, quedó sin trabajo y con cinco hijos, a su cargo. Al darle la libertad se le dijo que no había causa ninguna contra él. Fue detenido

LA CLASE MEDIA

De Llano del Beal viene a nuestras manos un manifiesto dirigido a la clase media excitándola a la Asociación, a la unión como clase para defenderse y mejorar, llegando a la emancipación, es decir, siguiendo las huellas con que ha marcado su camino el proletariado.

En ese manifiesto se señala al obrero de blusa como ejemplo del obrero de chaqueta; pero nos parece ociosa la excitación contenida en el aludido documento, porque los términos en que está redactado indican claramente que va dirigido a una clase de personas que, ciertamente, no pueden ser incluidas en la llamada clase media, porque son evidentemente trabajadores, aunque les duela llamarse así.

Esos individuos a quienes va dirigido el manifiesto de Llano del Beal tienen perfecto acomodo en las organizaciones obreras, sin necesidad de hacer distinciones de clase, pues el creer que pertenecen a la clase media no es sino un error, que, por resultarles halagüeño, cultivan en vez de desahogar.

La clase media es otra cosa: la clase media es, en su mayor parte, enemiga del proletariado, como es envidiosa del capitalismo. Si la clase media se asocia, no es para nada digno; se asocia para lograr, por el favor, ventajas para sus negocios, en daño de los trabajadores; se asocia para crear círculos llamados de recreo, donde se juega a los prohibidos. No confía esa clase en sí misma, sino en los personajes políticos, sea cualquiera su significación, aunque casi siempre encargan sus asuntos a políticos reaccionarios.

Un ejemplo de lo que son y hacen esos círculos lo tenemos muy reciente en la constitución de la Unión Mercantil e Industrial, de Madrid.

En agosto último, cuando la clase trabajadora española produjo aquella gloriosa sacudida como protesta contra el desbarajuste político y administrativo, ese círculo se apresuró a enviar al criminal Gobierno de Dato un documento de adhesión incondicional, precisamente en los días en que las bestias feroces del idoneísmo se ensañaban sobre sus víctimas.

¿Por qué esa adhesión que nadie les pide, y que era como ponerse en contra del pueblo? ¿Qué establecimientos habían sido asaltados y saqueados por las turbas? ¿No defendían los huelguistas una causa que interesaba también al comercio y a la industria?

Aquel documento, que firmaba el Sr. Sacristán, el alma del trust periodístico, era una vergüenza, era la declaración de que las clases mercantiles e industriales se sentían más cerca de la corrupción política monárquica, más cerca de la tiranía que del pueblo.

Sin embargo... Sin embargo, un mes después, el Círculo de la Unión Mercantil e Industrial celebró una asamblea para quejarse de lo mismo que se habían quejado los obreros durante años enteros: de que se hacía imposible la vida en España por culpa de la falta de atención que los gobernantes de uno u otro bando habían venido prestando a lo que son intereses vitales del país.

En aquella asamblea se denunciaron cosas escandalosas; se habló en lenguaje fuerte hasta por el propio Sr. Sacristán, que se levantaba amenazador ante el propio Gobierno a cuya conducta prestó adhesión incondicional un mes antes, cuando perseguía y martirizaba a los huelguistas. En aquella asamblea se declaró que, si no se ponía remedio a los males que sufría la industria y el comercio, se apelaría al cierre de todos los establecimientos.

¡Holá! ¿Qué calificativo podría aplicarse a esos señores? La huelga general, el cierre de establecimientos por la voluntad de los obreros que se negaban a trabajar, era ilegal, antipatriótico, anárquico y merecía una represión tan criminal, tan salvaje como la perpetrada por Dato y Sánchez Guerra. En cambio, el cierre, efectuado por los propios comerciantes e industriales, sería una protesta legal, legítima, patriótica y digna.

Y si estos señores llegasen al cierre con que amenazaban, es seguro que ni el Gobierno ni los tribunales militares calificarían el acto de rebelión ni de sedición. Pero—hay que conceder algo a la fantasía—si fuera así, calificado e industrialmente persiguirían a comerciantes e industriales y enviarían al presidente de Cartagena a la Directiva del Círculo—no tengan cuidado—, ¿qué les parecería? Entonces sería el chillar, el llorar, el llorar criminal y bárbaro al Gobierno que tal hiciera. Y veríamos arrancar de los salones de ese Círculo retratos que son una profesión de fe monárquica.

Y no digamos si el pueblo, recordando que se Círculo felicitó al Gobierno de Dato por ensañarse con él, se dedicaba a abrir tiendas cerradas y a desahogarse a sí mismo los generos que necesitase. ¿Qué derecho a protestar tendrían los industriales y comerciantes rebeldes y sediciosos?

Esa es la clase media, con la cual no puede contar para nada el progreso ni la moralidad política y administrativa de la nación.

Por fortuna, no todos los industriales y comerciantes pertenecen a ese Círculo ni piensan como sus socios; hay una mayor parte, los pequeños comerciantes, los pequeños industriales, que están más cerca del pueblo que de sus enemigos: son los que se adhieren a la protesta del 18 de diciembre, los que cerraron por veinticuatro horas sus establecimientos y que volverán a cerrarlos en otra ocasión, cuando sea oportuno, cuando lo pida el pueblo y el pueblo tenga fuerzas para contrarrestar la violencia oficial.

Con esta parte de la clase media se podrá contar para conseguir la transformación política a que de momento aspiramos. Con la otra, con la que por vías tortuosas se procura ganancias exorbitantes gracias a las tarifas aduaneras, que elude el pago de impuestos justos; con la clase de los burocratas de los presupuestos, nada queremos ni nada podemos hacer. Nos lo veda el cariño al pueblo y la propia dignidad.

El elevadísimo precio del papel, y el no admitir dinero del Gobierno para salvar esa dificultad, nos obliga a dar solamente dos planas.

Declaraciones de García Prieto

Manifiesto el presidente que hoy habla puesto a la firma de D. Alfonso los nombramientos que ayer publicamos, habiendo aceptado todos los interesados. Los de gobernadores no se harán hasta que termine el período electoral.

Mañana, a las cinco y media de la tarde, se reunirá el Gobierno en Consejo.

Afirmó que el Ministerio va derecho a la resolución del problema de las subsistencias.

Negó que España haya hecho gestiones cerca de la Argentina para que no entrase este país en la guerra.

Dijo que hasta ahora no se ha tratado en Consejo de ministros lo de la disolución de los actuales Cortes.

Negó igualmente que Inglaterra haya aproximado a España para que abandone la conquista del Río.

No hizo ninguna otra manifestación de interés.

Las Juntas de defensa

A título de información solamente tomamos las siguientes líneas, que acerca de dichas Juntas ha publicado El Mundo:

«Debidamente informados, y seguros de que los hechos no han de rectificarnos, podemos hacer las siguientes afirmaciones:

El actual ministro de la Guerra no está impuesto por las Juntas de defensa. Se limitaron a encogerse de hombros cuando se les dió a conocer el Sr. La Cierva.

No es cierto tampoco que dieran en firme nombre alguno de jefe del Ejército para la cartera de Guerra. Al contrario, rechazaron los de dos generales.

Las Juntas no patrocinan la conducta del Gobierno en el mes de agosto; se debe a algunos jefes y oficiales el que la represión no fuera más cruenta.

No hay oposición, sino todo lo contrario, por parte de las Juntas, a la concesión de la amnistía. También aspiran a que sea derogada la ley de Jurisdicciones.»

LA CRISIS OBRERA

Una manifestación

Esta mañana se paró de trabajar en los talleres de cantería, con el fin de formular una manifestación que llamamos la atención del Gobierno acerca del problema gravísimo que se plantea a este oficio por no venir a Madrid materiales, a causa de la falta de transportes.

Companion la manifestación de más de mil obreros cantereros, que se trasladó al ministerio de Fomento. Una Comisión fué recibida por el ministro, quien prometió atender las justas reclamaciones de los obreros cantereros.

Si así no fuera, en plazo breve, quedarían sin pan varios miles de familias.

Ya ve, si es grave el problema, el ministro de Fomento.

Esperamos que dedique su actividad a resolverle.

EN RUSIA

Revolución y contrarrevolución

Nuevos informes, respecto a la situación en Rusia, comienzan a deshacer la confusión de los primeros momentos. La hostilidad hacia los maximalistas, que lograron apoderarse sorpresivamente de los Centros donde hallábase establecido los órganos del Poder, es general, y tan vigorosa, que se puede decir que los maximalistas conquistaron el Capitolio, pero lo hallaron vacío. Una información que publica el Daily Telegraph dice que la situación era la siguiente el día 11: Petrogrado ha vuelto a la tranquilidad. La gente se pasea por las calles y numerosas personas se dirigen al Palacio de Invierno para contemplar los daños causados por las balas de ametralladoras y las dos brechas abiertas por los proyectiles lanzados desde un barco de la flota. Los miembros del Gobierno Lenine encontraron desde que llegaron al Gobierno las mayores dificultades. La mayor parte de los funcionarios se negaron a reconocer su autoridad y las oficinas quedaron desiertas. La situación de Petrogrado, en cuanto a subsistencia, es grave, pues sólo hay viveres para dos días. La ciudad está totalmente aislada. La resistencia contra los maximalistas se centraliza hace dos días en el Consejo municipal, organismo que ha concertado un acuerdo con los socialistas moderadores y ha constituido un Comité de salvación pública. No dispone, sin embargo, más que de autoridad moral, pues no está apoyado por ninguno de los destacamentos de la guarnición. El Consejo municipal ha entrado en comunicación telefónica con Moscú, de donde le comunican que los maximalistas han fracasado en su intento para apoderarse del Poder. La guarnición de Moscú ha detenido a todos los jefes maximalistas y los ha encerrado en el Kremlin, quedando así aislados del resto de la ciudad. Despachos recibidos por la Agencia Radio afirman que el Sindicato de ferroviarios, que ejecutó al principio las instrucciones de Lenine, se ha declarado ahora en favor del Comité público y ha anunciado que no obedecerá en adelante nuevas órdenes de los maximalistas. El personal de Correos y Telégrafos ha adoptado la misma actitud que los ferroviarios. Otros informes posteriores, de origen sueco, aseguran que en las calles de Petrogrado han ocurrido sangrientos combates entre los maximalistas y los cosacos, los cuales, provistos de artillería y ayudados por dos batallones de mujeres, causaron enormes pérdidas a sus adversarios. También dicen los despachos que se han producido bastantes incendios y que la circulación ha quedado casi totalmente interrumpida. Aseguran asimismo que la falta de pan es total. Lenine se dispone a sostenerse en Petrogrado, y las tropas adictas a Kerensky marchan hacia esta capital, habiendo llegado a Zarkoistrel. La estación de telegrafía sin hilos más importante de Rusia ha sido recuperada por las tropas leales. Se asegura que Kerensky, Alexeieff y Korniloff se encuentran en el Cuartel general. Otro despacho posteriormente recibido dice que Korniloff ha conseguido escapar del sitio en que se encontraba detenido, llegando a Moscú, donde Rodzianko organiza la formación de un Gobierno. Por último, telegrafían de Washington que el embajador de los Estados Unidos en Petrogrado ha expresado a su Gobierno la opinión de que Kerensky volverá a triunfar en Rusia.

Nuestros presos

El compañero Mora ha recibido la siguiente carta de nuestros camaradas del Comité de huelga, contestando a un telegrama de salutación enviado después de un mitin electoral: «Amigo Mora: Muy reconocidos a usted y demás ciudadanos del mitin electoral de la Injusticia. Venzamos o no, la victoria será de nuestro ideal. Todo por él. Le quieren, Andrés Sabarit, Daniel Anguiano, Francisco L. Caballero, Julián Besteiro». BENAVENTE.—En la Casa del Pueblo se celebró un mitin que estuvo concurridísimo. Presidió el compañero Ángel Rapino, e hicieron uso de la palabra Saturnio Muñoz y Daniel de la Herza, por los republicanos, y los camaradas Venancio Cuesta, Emilio López y Francisco Valverde, por la Agrupación Socialista, que combatió con energía al Gobierno de Dato por su infame conducta y por haber empleado contra nuestros compañeros leyes inquisitoriales y arcaicas. También se pidió la libertad inmediata de los compañeros del Comité de huelga y de cuantos están presos por delitos políticos y sociales.—C. Las mujeres socialistas. El Comité de la Agrupación Femenina Socialista, de Madrid, ha enviado a los compañeros presos en el Dueso la siguiente carta: «Apreciables compañeros Torrent, Ortega y Anguiano: En junta general celebrada por la Agrupación Femenina se acordó, por unanimidad, enviaros una carta de salutación. Cumplo, pues, a mi esta simpática tarea, pero desde luego difícil. ¿Qué digo yo a compañeros que han expuesto su vida por la causa de todos? Lo que yo siento queda en el fondo de mi pecho, y sólo os digo que el pensamiento de todas las conciencias honradas está puesto en vosotros, lo mismo que nuestras energías se ponen a vuestro servicio para obtener una reparación a la injusticia que pesa sobre vosotros. Tened confianza en los que están libres, y en tanto llega el día soñado por todos, recibid un fraternal saludo que os envía esta Agrupación. Por el Comité: Otilia Solera, secretaria».

Visitas.

VIGO.—Los 15 socialistas, republicanos y agrarios que sufren prisión preventiva a causa de la huelga de agosto están siendo visitados por multitud de correligionarios y amigos. Estas visitas se hacen extensivas a los jóvenes encarcelados por suponerseles repartidores de hojas que contenían el artículo de Marcelino Domingo dirigido a los soldados.

En libertad.

LOGROÑO.—Tenemos la satisfacción de comunicaros que, con fecha 8 del actual, hemos sido puestos en libertad provisional, gracias a la brava campaña que ha emprendido el órgano de los oprimidos, a cuya causa obedece nuestra libertad después de ochenta y tres días de prisión. Vuestros y de la clase obrera, Gregorio Tarrero y José María Calleja. LEÓN.—Han sido puestos en libertad los concejales socialistas leoneses Miguel Castañón y Juan Antonio Álvarez Coque, encarcelados a consecuencia de los sucesos de agosto.

NOVELDA.—El día 10 han salido en libertad el compañero Antonio Cañizares, de Elche, y los nueve compañeros de Novelda, que estaban presos en el castillo de Santa Bárbara de Alicante.—C.

Procesos todavía.

LA CORUÑA.—Continúan en prisiones militares ocho compañeros, entre ellos nuestro camarada Severino Chacón.—C.

La protesta nacional.

La Agrupación Socialista del Puente de Valdecas envía, por medio de nuestras columnas, un saludo a todos los presos por el último movimiento, y formula su protesta contra la brutal represión que se ha hecho al mismo.

LA ARBOLEDA.—Continúan presos en la cárcel de Bilbao los compañeros Timoteo García, Hermenegildo García, Eladio Rebolledo y Manuel Palacios; los demás hemos sido puestos en libertad provisional; se cree que pronto recobrarán la libertad perdida.—C.

SANTA LUCIA.—La Juventud Socialista ha enviado un telegrama de salutación a los compañeros presidiarios del Dueso y Cartagena.—Caxiri.

LUJANMAYOR.—Los obreros organizados de esta población han enviado un entusiástico telegrama de felicitación a los compañeros presos en Cartagena por su triunfo en las elecciones municipales.

MADRID.—La Sociedad de obreros en hierro «El Porvenir» protesta contra las detenciones arbitrarias de obreros por la pasada huelga, y, creyendo cumplir un meludibido deber, envía un saludo sincero y cariñoso a los compañeros Besteiro, Anguiano, Sabarit, Largo Caballero y demás encarcelados.—La Directiva.

Las subsistencias y los transportes

Sin carbón en Madrid. Los dueños de carboneras han anunciado que para el jueves de esta semana cierran 600 despachos. Dicen que ahora sólo reciben carbón de la mina de Puertollano.—San Francisco.—Antes recibían 250 toneladas diarias, y ahora pasan cinco y seis días sin recibir ninguna partida. Afirman también que antes tenían contratada con la Fábrica del Gas casi toda la producción, y ahora el Municipio sólo les da 20 toneladas o sea 25 kilos para cada despacho. Dicen, igualmente, que en lo que se refiere al carbón vegetal el conflicto es más grave. ¿Qué hacen las autoridades? ¿Cómo van a resolver este conflicto? ¿Qué dice D. Niceto?

Al paro forzoso.

SEVILLA, 13.—A pesar de las recientes manifestaciones que hizo la Compañía de electricidad, asegurando que poseía cantidad suficiente de carbón para atender al suministro de fluido a las industrias, ayer han parado en sus trabajos seiscientos obreros, la mayoría mujeres, pertenecientes a la fábrica de Lissen, por falta de fluido. Los obreros se dirigieron a la fundición de cañones, pretendiendo que el personal de esta fábrica les secundase y, al no conseguir sus deseos, promovieron un alboroto y apedearon las vidrieras del edificio. Después se dirigieron a la Pirotecnica militar con iguales propósitos, y les impidieron la entrada. Fuerzas de la guardia civil de infantería y caballería acudieron a proteger ambas fábricas militares. Entonces los manifestantes obreros marcharon al centro de la capital, situándose frente al Gobierno civil. El gobernador les dijo que el Gobierno resolverá inmediatamente la grave situación de Sevilla, y los manifestantes se disolvieron.—Corresponsal.

ALMERIA, 13.—El director del ferrocarril de Lorca a Baza ha manifestado que por falta de carbón tendrá que suspender desde el día 15 la circulación de trenes, y que en su consecuencia no podrá transportarse a Aguilas el mineral de hierro de aquella cuenca. Las Empresas mineras han conferenciado con el gobernador, anunciándole el conflicto que se acerca de tener que paralizarse el trabajo en la zona minera, donde tienen ocupación millares de obreros.—C.

ZARAGOZA, 13.—Una Comisión de vendedores de carbón vegetal ha visitado al gobernador para notificarle que tiene casi agotadas las existencias, y en caso de no recibir con urgencia las remesas que espera, cerrarán los establecimientos. El alcalde telegrafió al ministro de Fomento rogándole que prescinda del trámite de la Comisión de Transportes y dé órdenes para el inmediato envío del combustible necesario para el abastecimiento de la ciudad.—C.

LA POLÍTICA

Ayer, en las primeras horas de la noche, el jefe del Gobierno recibió sucesivamente en la Presidencia la visita de los embajadores de Francia y Austria.

Acaba de publicarse:

Huelga general de agosto de 1917

La condena del Comité de huelga

Acusación, defensa y sentencia del Consejo de guerra.

Interesantísimo folleto donde se recogen y comentan los documentos históricos de la causa instruida para condenar a nuestros queridos compañeros Besteiro, Anguiano, Largo Caballero, Sabarit, Ortega, etc.

PRECIO, 20 CÉNTIMOS. Los pedidos háganse a la administración de EL SOCIALISTA, calle del PEZ, 13, Madrid.

NUESTRA JORNADA

Lo ocurrido en Elche.

La huelga general en esta localidad no alcanzó el desarrollo que en otros pueblos de la provincia; no porque no existiera una opinión favorable a ella, sino porque se realizó ésta en una semana en la que el pueblo de Elche tiene por costumbre no trabajar, debido a las fiestas que anualmente se celebran. Este fue el motivo de que no se notara el paro nada más que los dos últimos días, que ya eran laborables. Pero, a pesar de esto, la represión puede igualarse con la de otros pueblos, pues fueron encarcelados varios compañeros y compañeros sin motivo que lo justificara. De una manera descarada se persiguió a compañeros nuestros por el motivo de figurar en el movimiento social de la población. Por orden del ministro de la Gobernación fueron encarcelados los compañeros Matilde Hernández, Juan Barceló y Carlos Sempere. Pocos días después fueron también encarcelados cinco compañeros y seis compañeras más, sin que haya podido comprobarse en la mayoría de ellos por qué se les detena. Los trabajadores de Elche se han dado cuenta exacta de que es imposible poder vivir con entera libertad en un régimen como el que en la actualidad existe. En esta fecha ya han sido puestos en libertad provisional todos los que fueron encarcelados.—C.

Cosas de los civiles

SANTA LUCIA, 12.—A la guardia civil de esta localidad le molesta extraordinariamente la estancia en el pueblo de los compañeros pertenecientes al Sindicato. Si hace unos días daba cuenta del atropello realizado con los vendedores de nuestro diario y con los cobradores de las Secciones, hoy le da a participar que los civiles amenazan con castigos a los compañeros despedidos a raíz del último movimiento huelguístico, a los cuales quieren obligar a que se ausenten de aquí. ¿Cómo que derecho cometen tamaño atropello a los beneméritos de Santa Lucía? ¿Acaso no ha desaparecido de Gobernación la sombra siniestra de Sánchez Guerra, señor Bahamonde?—Caxiri.

Nuestra prensa

Ha reaparecido nuestro querido colega quincenal La Lucha, órgano de los socialistas de La Coruña. Nuestro cordial saludo.

LA GUERRA

En el frente occidental sólo ha habido luchas de artillería. En Italia, según una nota oficial de Roma, ha mejorado sensiblemente la situación de los ejércitos italianos, que se encuentran ya en su totalidad tras del río Piava. En la zona montañosa se han librado algunos combates con las columnas del mariscal Conrad, a quien está encomendado intentar el envoltimiento. La nota del Gobierno italiano añade que para evitar esta operación es muy posible haya que emprender un nuevo retroceso, «accidente» dice—que carecería de importancia, puesto que la próxima llegada de refuerzos francoingleses va a modificar el equilibrio de las fuerzas y a detener el movimiento desbordante del enemigo. Esto hace suponer que el alto mando italiano ha escogido el Brenta para línea de defensa definitiva. En los demás frentes de batalla no ha ocurrido nada importante.

Movimiento social

Reclamaciones y huelgas.

(NOTICIAS OFICIALES). El gobernador de Valencia ha comunicado que los tranviarios han retirado el oficio de huelga. —El de Sevilla ha hecho lo propio con las bases firmadas por el director de la Compañía de tranvías y los obreros, quedando resuelto el conflicto.

Triunfos obreros

SALAMANCA.—Por fin ha terminado favorablemente para los obreros la huelga que, los ferroviarios de Salamanca a la frontera han mantenido valientemente con la Empresa explotadora. Todos aquellos alardes de soberbia de la representación de la Compañía, pretendiendo no reconocer otra autoridad que la omnímoda suya, han quedado completamente desvirtuados ante la actitud de los obreros, que no han cesado en su lucha hasta que su dignidad co-

lectiva no ha quedado perfectamente consolidada con un tan señalado triunfo como el obtenido.

Las condiciones impuestas y aceptadas dan fe del mismo, y son las siguientes: Primera. Reposición de todo el personal despedido y suspenso. Segunda. Incoación de expediente en los castigos, con intervención de un compañero designado por los interesados. Tercera. Abono de los jornales y sueldos correspondientes a los días de huelga, teniendo en cuenta que ésta empezó el día 16 de octubre.

¿Puede dudarse del triunfo de estos compañeros? Dentro de él, la transigencia y razonable posición de los huelguistas han tenido su noble expresión, conviniendo con la Empresa en ceder un 25 por 100 de los sueldos y jornales correspondientes al mes de noviembre, en atención a los gastos que la Compañía haya podido verificar por sueldos o gratificaciones a los militares.

Sirva nuestra felicitación a dichos compañeros de aliento para persistir en la lucha hasta el logro total de sus reivindicaciones.

Reuniones y convocatorias

SANTA LUCIA.—El día 4, como anuncié, se verificó en La Robla una asamblea de delegados de todas las Secciones del Sindicato minero leonés. En la citada reunión se adoptó el acuerdo de que el Comité ejecutivo del Sindicato se entrevistase con las Empresas mineras, con objeto de recabar la readmisión de los compañeros despedidos a causa de la pasada huelga general. En caso de no ser atendidos, como es de justicia, se declarará la huelga general en esta cuenca minera. Fue elegido tesorero del Comité ejecutivo el compañero Benigno González. En breve se celebrará un mitin de propaganda, organizado por la Sección del Sindicato.—Caxiri.

Casa del Pueblo

Sociedad de carpinteros de taller.

Esta Sociedad celebrará junta general (continuación de la anterior) el día 30 de noviembre, a las ocho y media de la noche, en su domicilio social, Piamonte, 2 (Casa del Pueblo), para tratar de un asunto de interés relacionado con esta organización.

Sección de Madrid del Sindicato de Madrid a Zaragoza y Alicante.

En virtud de lo que dispone el artículo 18 del reglamento, párrafo 5.º, se convoca a todos los socios de la Sección a junta general extraordinaria, que se celebrará en los días 13 y 14 del actual, a las ocho y media de la noche, en el Circolo Socialista del Sur, Valencia, 5, para discutir las gestiones y conducta de la junta directiva en la huelga del pasado mes de agosto y proposiciones que surjan de la misma.

Sociedad de tallistas.

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria el día 15 del corriente, a las seis de la tarde, en el salón grande.

Sociedad de encuadernadores.

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria mañana, miércoles, a las nueve de la noche, en el salón pequeño de la Casa del Pueblo, para discutir el orden del día reglamentario. La sesión continuará pasado mañana, jueves, a la misma hora y en el mismo local, de no terminarse mañana la discusión de todos los asuntos.

Agrupación Artística Socialista.

La Sección teatral se retirará mañana, 14, a las nueve de la noche, para tratar de organizar una velada, para lo cual se ruega pasen por la secretaría número 13 los compañeros que pertenecen a la misma.

Reuniones para mañana.

En el salón grande: A las nueve de la noche, Ebanistas. En el salón pequeño: A las nueve de la noche, Encuadernadores.

POR "EL SOCIALISTA"

Suscripción permanente.

Suma anterior..... 92.429,90 Madrid.—P. Pastor, 1; Grupo previsor de albañiles, 3; Federación de Juventudes Socialistas, 5; Sociedad de oficios varios, 50; Sociedad de albañiles, 25; M. Muley, 2; S. Rodríguez, 0,50; M. Morán, 1; J. M. S., 1; M. Gómez Latorre, 1; J. Montegón, 1; Asociación del Arte de Imprimir, 24; Sociedad de impremos, 4; Afiliado 538, 1; N. Utray, 10; Grupo socialista de ebauistas (cota ordinaria de mayo), 2,80; El mismo (cota extraordinaria de mayo), 2,80; J. Ontañón, 10. Suma de Langre.—J. F. Valenciano (donativo de junio)..... 25

Suma total hasta hoy..... 92.600

POR LA AMNISTIA

CANOS, 12.—La Sociedad «La Alianza Marítima» en mitin celebrado el 31 de octubre, acordó pedir al Gobierno una amplia amnistía para todos los presos y procesados por los sucesos de agosto. También se adhirió esta Sociedad y ofrece su modesto pero entusiasta concurso para cuanto en favor de los dignos y prestigiosos compañeros Besteiro, Anguiano, Sabarit y Largo Caballero, presos injustamente en Cartagena, se realice.—C.

LA SERIE TRAGICA

Ha empezado ya la trágica serie de muertos por hambre y frío de este invierno. Ayer amaneció muerta, en la plaza de las Descalzas, tendida en el suelo, una infeliz mujer. En la Casa de Socorro, donde fue conducido el cadáver, certificó el médico que las causas del fallecimiento habían sido la inanición y el frío. Entre los harapos que apenas cubrían su cuerpo no se halló un solo indicio que permitiera identificar a la muerta. Ante el llamado Monte de Piedad—¡oh, la piedad cristiana!—, a las puertas de un convento de monjas, las Descalzas Reales, ha muerto una pordiosera, para la cual no tuvo piedad ni la sociedad ni la Iglesia. A pocos metros de donde feneció la pobre, dormían, tranquilas y arropadas, las tiernas monjas reatas, aunque no muy descalzas. Sobre en ese convento espacio para albergar a quien puede morir de frío y comida para sostener a quien desfallece de hambre. ¿Cuánto habrán sufrido las pobres monjas al saber que a la puerta de su convento murió una mujer como ellas! Pero no haya cuidado de que se abra esa puerta para evitar la repetición del drama de miseria. A lo sumo se darán órdenes a los guardias para que atajen de allí a los miserables. Si quieren morir, que vayan a otro sitio.

Nadie es profeta en su tierra

En Murcia han derrotado en absoluto a La Cierva en las pasadas elecciones. Ni un solo concejal ha conseguido llevar al Municipio de la provincia en que es cacique. El Mundo, tras de preguntar qué representa el hombre de 1909, afirma que en unas elecciones generales sinceras no conseguiría La Cierva el acta de diputado. Es posible. Queremos creer que seguro. Pero ya lo ve el colega. El hombre que ni aun en la provincia que cultiva, con daño para las demás, consigue un concejal, es elevado al ministerio de la Guerra como única solución dada al ejército. Esto es bastante significativo. Nos da la medida de lo que podemos esperar de ciertos organismos; el crédito que debemos dar a ciertas sinceridades...

ESPECTACULOS PARA MAÑANA

COMEDIA.—A las seis, Cinematógrafo.—A las diez, El rayo. ESPAÑOL.—A las diez, Don Juan Tenorio. ODEON.—A las seis, El verdugo de Sevilla.—A las diez y media, El verdugo de Sevilla. LARA.—A las seis, La señorita de Trevellez y Raquel Meller.—A las diez, Lo curri y Raquel Meller. ESCLAVA.—A las seis y media, Para hacerse amar locamente.—A las diez y media, Esperanza nuestra. INFANTA ISABEL.—A las seis, El matrimonio interino.—A las diez y cuarto, Un marido creyente y Así se escribe la Historia. APOLO.—A las seis, Gigantes y cabezudos y Los postineros.—A las diez y media, La patria chica y Los postineros. CERVANTES.—A las seis, El Tenorio del toro y La garra.—A las diez y media, El Tenorio del toro y La garra. COMICO.—A las diez y cuarto, A pie y con dinero y Ellas. PRIORE.—A las seis y cuarto, La Reina madre o el país de las bombas (aventuras regias de Nick Carter).—A las diez y media, Los amos del mar o la escuadra invisible.

Cooperativa Socialista Madrileña

Exactitud en el peso. Calidad excelente. Bazarita en los precios.—Tiendas de ultramarinos finos: Arganzuela, 1, teléfono 5.099; Cayo Raja, 33, Valencia, 5, teléfono 4.793; Pilar, 41 (Guindalera) Martínez Camarero, 1, Libertad, 26, teléfono 4.368; Juan Pantoja, 9, teléfono 3.691.—Gran Café en la Casa del Pueblo, Piamonte, 2.

Platos del día para mañana. A las doce.—Cocido con sopa, 0,50 pesetas. A las seis.—Bacalao a la vizcaína, 0,60.

García Ceballos

Encuadernador y dorador. Trabajos de estampación en piel, tela, papel, gutapercha, celuloide, pegamino y ornamentación de libros. Los trabajos de esta acreditada Casa, ejecutados principalmente a los cajeros, a los ebauistas, a los guarnicioneros, a las modistas y a los zapateros. Precios muy económicos.—Escalinata, 8 y 10, MADRID.

Cooperativa Socialista Vizcaína

Exactitud en el peso. Calidad superior. Venta de legumbres de todas clases, aceites filtrados, vinos, licores, algaratas y batería de cocina.—San Francisco, 9; Urazurrutia, 33; y Alameda de San Mamés, 12, BILBAO.

LA SASTRERIA DE LOS OBREROS

GUILLERMO Y JIMÉNEZ, PEZ, 19. Confección esmerada.—Precios económicos. A los obreros se les hará el 15 por 100 de rebaja. Es necesaria la presentación del carnet de asociado.

Bordadora

La compañera Paca Vega, de Madrid, se ofrece para la confección y bordado de banderas para colectividades socialistas y obreras, a precios sumamente módicos.—Buenavista, 34, 2.º.

M. Roca

Fotógrafo. Tetuán, 20, A.º.º.º. DRID.—Gran premio en la Exposición internacional de Viena de 1912. Imprenta de Fortanet, Libertad, 29.

AGUAS MINERALES NATURALES DE PROPRIETARIOS: VIUDA E HIJOS DE R. J. CHAVARRI - PURGANTES, DEPURATIVAS, ANTIBILIOSAS Y ANTISÉPTICAS Y ANTISÉPTICAS. Dirección y Oficinas: calle de la Lealtad, núm. 12, MADRID

Seguros Provinciales. Número 1

Contra los con

La maldad con que el bien conservador, los señores Dato y Sá el asunto de la huelga está recibiendo del pa merece.

Esa sanción empez que revela lo torpes aquéllos en provocar o perseguir ferozmente

Sanción fueron las de simpatía y de cariño al Comité de huelga y divididos condenados

Sanción fué, asimismo adhesiones y de puch deración que aquéllo todas partes al entrar Cartagena.

De «maquinación infame» Guerra la huelga perdonó medio ningún para ponerla término.

que no se trataba «de ción de clases, sino de para subvertir, no al el orden social». Y, b verdad, empleó con saña y la crueldad de

Pues bien; aquellas el cariño, el aprecio mostrados desde todo España a los individuos el Comité de huelga

«maquinación infame» sión del «orden social» individuos del último C vador que mintieron, procedieron infamemen se impusiera a aquell condena monstruosa, h

Si; todas las demostro, de admiración y de el Comité de huelga s viril, enérgica, de caric tra el Gobierno conser palmito contra aquell políticos.

Y sanción tremenda por el pueblo de Madri tino, sacando triunfan las candidaturas de la cabeza de ellas a los teiro, Largo Caballero, bori.

¿Hay modo de armon hecho por Dato y por con el Comité de huelga los comicios madrileños na manera. Ellos, los d ticos, considerando a los compañeros como fau de un movimiento en lictivo, les han enviad la pena mayor que cab cuerpo electoral de este

cido el rey, y con él to, ha dicho que aquel un movimiento digno, e rosísimo para el país, que los que lo dirigiero dores al grillete del pre bieran arrastrar los cau tivo, sino merecedor de la estimación de sus

Es uno de los pro cados de la jornada del eso es lo que quiere deci candidatos conservadoro sima victoria de los cu de Cartagena y de su candidatura y de lucha.

Y a esa fuerte bofetada madrileño ha dado a Guerra seguirán otras la capital de España y más por el país entero.

No quedará, no, si puesta la criminal con con el proletariado esp nefastos gobernantes.

Los estudi

El Ateneo de alumnos h tad de Medicina, de Mad ta general celebrada el 10 adherirse al homenaje d ticos a su compañero el cuanto se haga para que cátedra.

Esta mañana se produj

LA CATEDRA D